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N.º 15 

ACTA DE LA SESIÓN DE LA COMISIÓN MIXTA DE CONTROL PARLAMENTARIO DE 
LA CORPORACIÓN RTVE Y SUS SOCIEDADES, CELEBRADA EL DÍA 27 DE MAYO 

DE 2021 

Asisten: 

Excmas. Sras. / Excmos. Sres.: 

PRESIDENTE: D. Antonio José Cosculluela Bergua 
VICEPRESIDENTE PRIMERO: D. Vicent Manuel Sarrià Morell 
VICEPRESIDENTA SEGUNDA: Dª Macarena Montesinos de Miguel 
SECRETARIO PRIMERO: D. Juan Bernardo Fuentes Curbelo 

Álvarez i García, D. Gerard (Diputado) GR 
Antona Gómez, D. Asier (Senador) GPP 
Bueno Alonso, Dª Josefina Antonia; (Senadora) GPS 
Cabezón Casas, D. Tomás; (Diputado) GP 
Carazo Hermoso, D. Eduardo; (Diputado) GP 
Casares Hontañón, D. Pedro (Diputado) GS 
Díaz Gómez, D. Guillermo (Diputado) GCs 
Escandell Grases, Dª. Adelina (Senadora) GPERB  
Guinart Moreno, Dª Lídia; (Diputada) GS 
Lacalle Lacalle, D. Francisco Javier; (Senador) GPP 
López Cano, D. Ignacio (Diputado) GS 
Lorite Lorite, D. Andrés; (Diputado) GP 
Mariscal Zabala, D. Manuel; (Diputado) GVOX 
Martín Rodríguez, D. Jesús; (Senador) GPS 
Martínez Rodríguez, D. Antonio; (Senador) GPS  
Mediavilla Pérez, D. Rodrigo; (Senador) GPP  
Mena Arca, D. Joan, (Diputado) GCUP-EC-GC 
Pons Sampietro, D. Pere Joan; (Diputado) GS 
Raya Rodríguez, Dª María Tamara; (Diputada) GS 
Riolobos Regadera, Dª Carmen; (Diputada) GP 
Sánchez del Real, D. Víctor Manuel; (Diputado) GVOX  
Serrano Sierra, Dª Rosa María; (Senadora) GPS 
Silván Rodríguez, D. Antonio; (Senador) GPP 
Soto Burillo, D. Juan Luis; (Diputado) GS  
Uribe-Etxebarria Apalategui, D. Luis Jesús; (Senador) GPV 
Vázquez Bermúdez, D. Miguel Ángel; (Senador) GPS 

Letrada: 

Ilma. Sra. Dª María Teresa González Escudero 

A las trece horas y dos minutos, el Presidente abre la sesión de la Comisión, con las 
asistencias señaladas más arriba.  
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A continuación, el Presidente solicita la aprobación del acta de la sesión anterior, 
celebrada el día 10 de mayo de 2021, la cual es aprobada por asentimiento. 

Asimismo, el Presidente indica que el Diputado Sr. Mena Arca, del Grupo 
Parlamentario Confederal de Unidas Podemos-En Comú Podem-Galicia en Común, debido 
a un compromiso a las 14:00 horas, formulará en primer lugar su pregunta. 

Toma la palabra el Sr. Mena Arca, Diputado del Grupo Parlamentario Confederal de 
Unidas Podemos-En Comú Podem-Galicia en Común, para formular su pregunta sobre los 
protocolos que tiene previsto activar el Presidente de la Corporación RTVE para erradicar el 
discurso de odio de las retransmisiones de eventos deportivos (Expte. 683/000159) (Expte. 
Congreso 178/000242), a la que contesta el Presidente de la Corporación Radio Televisión 
Española. En turnos de réplica y dúplica hacen uso de la palabra el Sr. Mena Arca y el 
Presidente de la Corporación. 

El Sr. Uribe- Etxebarria Apalategui, Senador del Grupo Parlamentario Vasco en el 
Senado (EAJ-PNV), formula su pregunta sobre la forma en la que se prevé reflejar en la 
programación de la Corporación RTVE la pluralidad lingüística existente en el Estado (Expte. 
681/001125) (Expte. Congreso 178/000243), a la que contesta el Presidente de la Corporación. 
En turnos de réplica y dúplica hacen uso de la palabra el Sr. Uribe- Etxebarria Apalategui y el 
Presidente de la Corporación. 

Interviene la Sra. Sabanés Nadal, Diputada del Grupo Parlamentario Plural, quien 
formula su pregunta sobre las medidas que prevé adoptar la nueva Corporación RTVE para 
favorecer la estabilidad en el empleo de los interinos y de sus sociedades (Expte. 683/000168) 
(Expte. Congreso 178/000233) a la que contesta el Presidente de la Corporación Radio 
Televisión Española. Ambos intervinientes hacen uso de los turnos de réplica y dúplica, 
respectivamente. 

El Sr. Díaz Gómez, Diputado del Grupo Parlamentario Ciudadanos, formula su 
pregunta sobre las medidas que el Presidente de la Corporación RTVE considera 
determinante que se incluyan en el próximo Mandato-marco a la Corporación RTVE (Expte. 
683/000160) (Expte Congreso 178/000225), a la que contesta el Presidente de la 
Corporación Radio Televisión Española. En turnos de réplica y dúplica hacen uso de la 
palabra el Sr. Díaz Gómez y el Presidente de la Corporación. 

Seguidamente, el Sr. Álvarez i García, Diputado del Grupo Parlamentario 
Republicano, formula la pregunta del Diputado de su mismo Grupo Parlamentario, Sr. Rufián 
Romero, sobre las medidas que tiene pensado adoptar el Consejo de Administración de la 
Corporación RTVE para eliminar definitivamente los comentarios machistas que se han 
escuchado algunas veces por parte de trabajadores de Radiotelevisión Española (RTVE), 
como en los Premios Goya o, presuntamente, en la transmisión del partido de fútbol entre el 
Real Madrid Club de Fútbol y la Sociedad Deportiva Eibar (Expte. 683/000163) (Expte. 
Congreso 178/000228), a la que contesta el Presidente de la Corporación Radio Televisión 
Española. Ambos intervinientes hacen uso de los turnos de réplica y dúplica, 
respectivamente. 
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El Sr. Sánchez del Real, Diputado del Grupo Parlamentario VOX, formula su pregunta 
sobre las medidas adoptadas o previstas por el nuevo Consejo de Administración de la 
Corporación RTVE para garantizar el cumplimiento de los principios estipulados en el 
Mandato-marco durante los períodos de campaña electoral (Expte. 683/000161) (Expte. 
Congreso 178/000226), a la que contesta el Presidente de la Corporación Radio Televisión 
Española. En turnos de réplica y dúplica hacen uso de la palabra el Sr. Sánchez del Real y 
el Presidente de la Corporación. 

El Sr. Mariscal Zabala, Diputado del Grupo Parlamentario VOX, formula su pregunta 
sobre la valoración que realiza el Presidente de la Corporación RTVE en relación con el 
modelo de financiación de Radiotelevisión Española (RTVE) sin publicidad (Expte. 
683/000162) (Expte. Congreso 178/000227), a la que contesta el Presidente de la 
Corporación Radio Televisión Española. 

A petición de su autor, el Sr. Antona Gómez, Senador del Grupo Parlamentario 
Popular en el Senado, formula su pregunta sobre si se va a revertir la decisión de que 
Radiotelevisión Española (RTVE) no contribuya económicamente al Plan ADO (Expte. 
681/001128) (Expte. Congreso 178/000246). Tras la contestación del Presidente de la 
Corporación Radio Televisión Española, ambos intervinientes hacen uso de sus respectivos 
turnos de réplica y dúplica. 

Toma la palabra el Sr. Carazo Hermoso, Diputado del Grupo Parlamentario Popular 
en el Congreso, para formular su pregunta sobre la materialización del anuncio del recorte 
de las tasas impuestas a los operadores para la financiación de Radiotelevisión Española 
(RTVE) (Expte. 683/000164) (Expte. Congreso 178/000229) a la que contesta el Presidente 
de la Corporación Radio Televisión Española. En turnos de réplica y dúplica hacen uso de 
la palabra el Sr. Carazo Hermoso y el Presidente de la Corporación. 

El Sr. Lacalle Lacalle, Senador del Grupo Parlamentario Popular en el Senado, 
formula su pregunta sobre el punto en el que se encuentra la ejecución del convenio firmado 
entre Radiotelevisión Española (RTVE) y autoridades de la ciudad de Burgos en abril de 
2018, con motivo de la conmemoración del VIII Centenario de la Catedral en el año 2021 
(Expte. 681/001127) (Expte. Congreso 178/000245) a la que contesta el Presidente de la 
Corporación Radio Televisión Española. En turnos de réplica y dúplica hacen uso de la 
palabra el Sr. Lacalle Lacalle y el Presidente de la Corporación. 

Tras ello, la Sra. Montesinos de Miguel, Diputada del Grupo Parlamentario Popular 
en el Congreso, formula su pregunta sobre la fecha de alcance de los compromisos 
adquiridos por Televisión Española (TVE) con los programas de infoentretenimiento (Expte. 
683/000165) (Expte. Congreso 178/000230), a la que contesta el Presidente de la 
Corporación Radio Televisión Española. En turnos de réplica y dúplica intervienen la Sra. 
Montesinos de Miguel y el Presidente de la Corporación. 

Acto seguido, el Sr. Cabezón Casas, Diputado del Grupo Parlamentario Popular en el 
Congreso, formula su pregunta sobre si el Presidente de la Corporación RTVE va a 
garantizar el mantenimiento de los informativos territoriales de Televisión Española (TVE) 
(Expte. 683/000166) (Expte. Congreso 178/000231), a la que contesta el Presidente de la 
Corporación Radio Televisión Española.  
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El Sr. Lorite Lorite, Diputado del Grupo Parlamentario Popular en el Congreso, formula 
su pregunta sobre las principales magnitudes del déficit de Radiotelevisión Española (RTVE) 
(Expte. 683/000167) (Expte. Congreso 178/000232), a la que contesta el Presidente de la 
Corporación Radio Televisión Española.  

Seguidamente, el Sr. Silván Rodríguez, Senador del Grupo Parlamentario Popular en 
el Senado, formula la pregunta de la Senadora de su mismo Grupo Parlamentario, Sra. 
Salanueva Murguialday, sobre si se ha recibido alguna respuesta del Gobierno sobre la firma 
de un contrato-programa con Radiotelevisión Española (RTVE) (Expte. 681/001126) (Expte. 
Congreso 178/000244), a la que contesta el Presidente de la Corporación Radio Televisión 
Española.  

Interviene la Sra. Guinart Moreno, Diputada del Grupo Parlamentario Socialista, para 
formular su pregunta sobre las medidas adoptadas por Radiotelevisión Española (RTVE) 
ante los comentarios machistas vertidos en las pruebas de realización del partido de la Liga 
de Fútbol de Primera División femenina entre el Real Madrid Club de Fútbol y la Sociedad 
Deportiva Eibar, celebrado el día 16 de mayo de 2021 (Expte. 683/000169) (Expte. Congreso 
178/000234). Tras la contestación del Presidente de la Corporación Radio Televisión 
Española, ambos intervinientes hacen uso de sus respectivos turnos de réplica y dúplica. 

Seguidamente, el Sr. Pons Sampietro, Diputado del Grupo Parlamentario Socialista, 
formula su pregunta sobre la opinión del Presidente de la Corporación RTVE acerca si la 
final de la Champions League femenina ha tenido un trato cuantitativo y cualitativo igual al 
que hubiese recibido la misma final en formato masculino (Expte. 683/000170) (Expte. 
Congreso 178/000235), a la que contesta el Presidente de la Corporación Radio Televisión 
Española. 

El Sr. Vázquez Bermúdez, Senador del Grupo Parlamentario Socialista, formula su 
pregunta sobre el balance que realiza el Presidente de la Corporación RTVE en relación con 
el adelanto del prime time para aproximarnos al contexto televisivo europeo (Expte. 
681/001129) (Expte. Congreso 178/000236), a la que contesta el Presidente de la 
Corporación Radio Televisión Española. 

Tras ello, la Sra. Raya Rodríguez, Diputada del Grupo Parlamentario Socialista, 
formula su pregunta sobre la forma en la que la nueva Dirección de la Corporación RTVE 
tiene pensado terminar con la brecha salarial por razón de sexo (Expte. 683/000171) (Expte. 
Congreso 178/000237), a la que contesta el Presidente de la Corporación Radio Televisión 
Española. 

Nuevamente la Sra. Raya Rodríguez, Diputada del Grupo Parlamentario Socialista, 
formula su pregunta sobre la forma prevista por la nueva Dirección de la Corporación RTVE 
para la realización de proyectos con contenidos específicos para atraer a jóvenes y 
adolescentes que hoy no acceden a la programación de Radiotelevisión Española (RTVE) 
(Expte. 683/000172) (Expte. Congreso 178/000238). A esta pregunta contesta el Presidente 
de la Corporación.  
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La Sra. Bueno Alonso, Senadora del Grupo Parlamentario Socialista, en sustitución 
de la Sra. Raya Rodríguez, Diputada del Grupo Parlamentario Socialista, formula la pregunta 
sobre si la nueva Dirección de la Corporación RTVE tiene prevista, dentro de sus políticas 
a corto plazo, la realización de algún tipo de fomento del talento y la creatividad dentro de 
su plantilla (Expte. 683/000173) (Expte. Congreso 178/000239), a la que contesta el 
Presidente de la Corporación Radio Televisión Española. 

Toma la palabra el Sr. Martínez Rodríguez, Senador del Grupo Parlamentario Socialista, 
en sustitución de la Sra. Raya Rodríguez, Diputada del Grupo Parlamentario Socialista, para 
formular la pregunta sobre la forma en la que la nueva Dirección de la Corporación RTVE tiene 
pensado intensificar las colaboraciones con las televisiones públicas europeas y mundiales 
(Expte. 683/000174) (Expte. Congreso 178/000240), a la que contesta el Presidente de la 
Corporación Radio Televisión Española. 

Finalmente, la Sra. Serrano Sierra, Senadora del Grupo Parlamentario Socialista, 
formula la pregunta de la Diputada del Grupo Parlamentario Socialista, Sra. Raya Rodríguez, 
sobre si la nueva Dirección de la Corporación RTVE ha pensado habilitar un contenido propio 
para la enseñanza de nuestro idioma (Expte. 683/000175) (Expte. Congreso 178/000241), a 
la que contesta el Presidente de la Corporación Radio Televisión Española. Ambos 
intervinientes hacen uso de sus respectivos turnos de réplica y dúplica. 

Finalizadas las preguntas se suspende la sesión para despedir al Sr. Pérez Tornero. 

Reanudada la misma, se procede a cubrir las vacantes en la Subcomisión encargada 
de redactar la propuesta de mandato-marco a la Corporación RTVE, previsto en el artículo 
4 de la Ley 17/2006, de 5 de junio, de la radio y la televisión de titularidad estatal, constituida 
en el seno de la Comisión Mixta de Control Parlamentario de la Corporación RTVE y sus 
Sociedades (Expte. 573/000005) (Expte. Congreso 154/ 000009). 

Por los Grupos Parlamentarios Confederal de Unidas Podemos-En Comú Podem-
Galicia en Común y de Izquierda Confederal (Adelante Andalucía, Més per Mallorca, Más 
Madrid, Compromís, Geroa Bai y Agrupación Socialista Gomera) se designa a la Diputada 
Dª Sofía Fernández Castañón. 

Por los Grupos Parlamentarios Republicano y Euskal Herria Bildu y Grupo 
Parlamentario Esquerra Republicana-Euskal Herria Bildu, se designa al Diputado D. Gerard 
Álvarez i García. 

Y no habiendo más asuntos que tratar, el Presidente de la Comisión levanta la sesión 
cuando son las catorce horas y cincuenta y cinco minutos. 

 EL PRESIDENTE EL SECRETARIO PRIMERO 

 Antonio José Cosculluela Bergua Juan Bernardo Fuentes Curbelo 


